



Eleazar Ricardo Soto Belloso vio la primera luz en la ciudad de Maracaibo en Venezuela, un día dos de Mayo hace justamente 51 años. Fueron sus padres Don Eleazar Soto Matos y Doña Margarita Belloso Villasmil, ambos ya fallecidos. En 1973 contrajo matrimonio con la bella y distinguida médico veterinario Doña Iris Torres Anselmi, una agradable coleccionista apasionada con la cual procrearon una pareja, Verónica Margarita, graduada en Administración, casada y residente en USA y Eleazar Eduardo, estudiante de Medicina próximo a emprender sus prácticas rurales en la Isla de Margarita. Ingreso al Colegio primario en 1957 culminando sus estudios secundarios el año 1967 en el prestigioso Colegio San Vicente de Paul de Maracaibo. De aquellos años, tanto el Director, Pbro. José María López como el Prefecto de Secundaria Pbro. Andrés Michelena lo recuerdan como un buen estudiante y fiel amigo, despierto, inquieto a la vez que respetuoso, mientras que sus compañeros lo apreciaban como un indiscutible líder de su clase y aprendiz de poeta. Basta conocer su mensaje de despedida: *“Sólo queda decir adiós: adiós sincero, adiós de agradecimiento. Poco es lo que digo, mucho es lo que queda en mi de este maravilloso colegio: un ideal formado, experiencias buenas, experiencias duras, años de infancia, años de juventud. Toda una educación que me dejan en herencia padres y profesores. Gracias, muchas gracias”*

Su amor por los animales y el campo lo llevó a seguir sus estudios superiores en la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad del Zulia en Maracaibo. Se graduó como Médico Veterinario en 1973 luego de haber mantenido a lo largo del Curso el mejor promedio de la IV Promoción constituida por 69 alumnos. Sus Profesores lo apreciaban por su calidad de buen estudiante y mejor compañero como por su constante interés en los avances y nuevas prácticas en los distintos campos de estudios, destacando sin duda en las asignaturas vinculadas con la Reproducción. Ese entusiasmo lo impulsó a continuar con el apoyo familiar sus estudios en la University of Minnesota, USA donde obtuvo en 1975 el título Master of Science. Su especialización en Reproducción la continuó posteriormente como Residente de Postgrado en la University of Florida donde se graduó en 1983, año en el cual obtuvo también el Diploma del elitista American College of Theriogenologists en USA, con la satisfacción de haber sido el primer médico veterinario de país hispanico en ingresar en esa Academia.

Una vez obtenido el título M. Sc. y a pesar de las amplias posibilidades de desarrollo y económicas que le ofrecía la práctica privada escogió con pleno derecho ejercer la actividad docente y de investigación en su propia Alma Mater, don-

de se Jubila este año 2001 luego de haber sido desde 1989 como Profesor Titular y Jefe de la Cátedra de Reproducción Animal, luego de 25 años de servicios. Además se ha desempeñado como Profesor a nivel del Postgrado de Producción Animal de la Universidad, Coordinador de la Especialización en Reproducción Bovina y de la Unidad de Investigación en Reproducción Animal de la Facultad de Ciencias Veterinarias, donde fue miembro fundador del Comité Editor de la indexada Revista Científica de la misma Facultad. Su inquietud por la investigación lo llevó a ser miembro fundador y Coordinador del Grupo de Investigadores de la Reproducción Animal en la Región Zuliana (GIRARZ), que en estas fechas celebra su XXII Aniversario y su XXXV Reunión. A través del GIRARZ desarrollo su entusiasmo e inquietudes como Presidente de las 1eras y 2das Jornadas de Investigación en Reproducción Animal en 1985 y 1991 y como Presidente de sendos Cursos Internacionales de Ganadería de Doble Propósito en 1992 y 1995 y del Primer Congreso Internacional de Ganadería Doble Propósito en 1998. Esas experiencias que lo impulsaron servir en 1999 y 2000 como Coordinador de la Agenda Ganadería Doble Propósito, ahora aceptada dentro de los programas de I & D del Consejo Nacional de la Ciencia y Tecnología (Conicit) del Ministerio de la Ciencia y Tecnología de Venezuela.

Sus actividades académicas y de investigación le valieron entre otros ser designado como Padrino de las XVII, XXVI y XLII Promociones de Médicos Veterinarios de la Universidad del Zulia los años 1981, 1987 y 2001 y haber recibido Diplomas por una destacada labor docente en la Facultad de Ciencias Veterinarias de LUZ en 1994, 1996 y 1999 y el reconocimiento por Méritos Profesionales emitido por el Rector de la Universidad al celebrar los 40 años de la reapertura de LUZ en 1987. Obtuvo el Premio Anual Mención Científica en 1982, en 1984 del Colegio de Médicos Veterinarios del Estado Zulia y en 1988 el Premio Honor al Mérito Tecnológico Fundacite Zulia. Entre otros importantes reconocimientos ha recibido el Premio Agropecuario Banco Consolidado en 1988 y el Programa universitario de beneficios académicos CONABA como Profesor Meritorio en 1997. En 1998 obtuvo el Premio al Rendimiento Académico del Vicerrectorado de LUZ y fue distinguido por el Programa Nacional PPI, Nivel I del Conicit. Ha participado en innumerables Congresos nacionales e internacionales, presentando más de 60 trabajos de investigación, ha editado dos Libros, 14 Monografías y 36 publicaciones en revistas científicas arbitradas.

Como complemento a sus actividades profesionales se desempeña como Vicepresidente Ejecutivo y Asesor de Programas de Inseminación Artificial a nivel de fincas bovinas de la Empresa Venezolana de Inseminación Artificial y Transplante de Embriones CA (Viateca) con sede en La Villa del Rosario, Municipio Perijá de la Villa del Rosario y como Director del Programa de Reproducción de la Agropecuaria Santa Ana CA en el Municipio Perijá, Estado Zulia.

La FUNDACIÓN GIRARZ, cuenta en él a su primer Presidente, por lo que sus amigos y colegas aprovechan su primer año de actividades para editar esta nueva publicación dedicada a la Reproducción Bovina, en reconocimiento a la labor académica y científica del Prof. Eleazar Soto-Belloso.